

Posible complicación entre Polonia y Rusia

Nota Editorial

Un foco de infección

Muy a menudo nos llegan a esta dirección quejas de los habitantes de la ciudad relativas a la falta de higiene que existe en algunos lugares de la capital, pues hay determinados puntos donde el exceso de basuras, de aguas del servicio doméstico, unido a otras anti-higiénicas circunstancias, hacen un ambiente enfermizo para las personas que habitan en las cercanías de estos lugares.

Ahora hemos recibido con mucha insistencia la queja de algunas personas que viven hacia el lado norte de la ciudad. Hay, en la calle que queda frente a la Penitenciaría, un verdadero foco de infección. Parece que algún grupo de casas que se encuentran agrupadas por esos lugares y que son ocupadas por gentes pobres, carecen de servicios higiénicos. Existe, como consecuencia, un inmundio basurero que cada día se agranda, y al que van a parar todas las inmundicias de que se pueda tener idea. Hay allí un criadero de zancudos y mosquitos, que, aparte del olor que el foco despidió, que por cierto no es de rosas, tiene justamente alarmado al vecindario.

Nosotros trasmitimos esta noticia a la autoridad que corresponda, para que ponga todo su empeño en procurar sanear tan peligroso foco de infección. La miseria que existe en el pueblo, y que ha dado cuenta gráfica nuestro colega el «Diario de Costa Rica», obliga a vivir a una considerable porción de los habitantes en malas condiciones higiénicas, pero no es natural que además de esto, haya que estar soportando las consecuencias de la falta de higiene que, como la que apuntamos, si es posible remediar.

El Inspector de Escuelas necesita veinte maestros y no los encuentra

Los sueldos iguales a los de un peón bodeguero, es causa de que no se presenten educacionistas

Hay una verdadera crisis de maestros y don Ramiro Aguilar V. el Inspector, no sabe que hacer. Hay aulas y escuelas desiertas, como la de Hatillo para las cuales no aparece un maestro, ni siquiera agregado.

Y si los distritos son pequeños el mal es peor. Tiene el Sr Inspector numerosas plazas vacantes, y no llegan candidatas.

Un maestro agregado gana \$60 al mes, sueldo igual al de \$15 semanales que tiene un bodeguero de almacén.

Un normalista con seis años de práctica y doce de estudio gana \$160 como máximo. Eso que tiene que dar \$0,50 para un periódico que la tacañería del Estado no le regalen \$2,00 para socorros mutuos y el 3 1/2 para pensiones.

Mientras tanto el propio Ministerio le paga

Los progresos comerciales de San José

En la página tercera encontrará el lector, conforme a promesa que hicimos, la primera publicación referente al progreso comercial de San José y que hacen los estimulando la labor que realice el comercio dando una plausible nota en las actividades de la vida diaria.

al chofer que no ha hecho estudios profesionales \$150 y le dan además \$25 al lavador del auto para que no se moleste.

Los maestros huyen ya de las escuelas y los encontramos en las imprentas, en los bancos y en el comercio. Ante esa situación, las escuelas se quedarán vacías y la cultura popular peligrará para el futuro.

Se publicará un libro de escritores heredianos

Hemos sido informados de que la Escuela Normal de Costa Rica está preparando un libro de selecciones de los más distinguidos escritores y poetas que ha producido la provincia de Heredia. Trabajan en ese empeño un grupo de maestros y alumnos y ya han sido solicitados trabajos a algunas personas.

El libro en preparación habrá de ser muy voluminoso y de un valor verdaderamente estimable, pues será una especie de antología hecha con un criterio superior.

Felicitemos a la Escuela Normal por la feliz idea que ha tenido en bien de la literatura herediana que anda en muy grande parte dispersa.

El Barrio del Teatro Adela es una zona de liviandades sociales

Hay una escuela a menos de 200 metros y las cocottes invaden el lugar

Dispone la ley de Profilaxis venérea que las mujeres de conducta licenciosa, no pueden vivir a menos de 200 mts. de un plantel escolar.

Eso, y muchas cosas más, son aquí letra muerta y los vecinos del Teatro Adela y los de la calle 12, ya no saben que hacer, sobre todo los que son propietarios y tienen señoritas.

La Escuela Superior de Varones que dirige don Fabio Rojas, queda en la avenida 3ª, entre calles 6 y 8. De allí al lugar donde viven unas 30 mujeres licenciosas solo hay 170 metros, con lo cual bastaría para retirarlas.

Esas mujeres detienen a los campesinos, estor-

ban en las aceras, pagan músicas estridentes, y escandalizan en toda forma. Los autos hacen allí sus largas paradas a media noche y con el ruido de sus motores y los toques de las sirenas, producen un escándalo que a nadie deja dormir.

El domingo hubo cerca de la casa Cercone un tumulto y los policías no se vieron.

Viven allí gentes honradas que aunque pobres merecen la protección de las autoridades.

Varias veces se ha pedido que las retiren, pero a los días vuelven.

El señor Ministro de Gobernación debiera hacer investigaciones serias y de acuerdo con el de Seguridad, proceder a

sanear moralmente ese sector de la capital.

Las señoritas obreras que van a sus empleos, las inocentes niñas que concurren a la escuela, los ancianos, todos los elementos moderados del barrio, sienten rubor y vergüenza de pasar por dichas calles.

La Ley de Licores y la de juegos prohibidos, no se cumplen por allí. El conjunto es un cuadro tétrico y desconsolador que aumenta su colorido por las noches cuando hay más concurrencia.

No hacemos sensacionalismo sino trasladar al papel escenas reales para que el Gobierno ponga coto a tanto desmán, a tanta contemplación, de la cual ya están cansados los vecinos honrados.

Fué asesinado un Ministro Ruso

VARSOVIA 8.—Hoy fué vilmente asesinado el Ministro de Rusia en Woorzow. El autor del atentado fué aprehendido por la policía. Hay consternación en Polonia por temer a posibles complicaciones internacionales. El autor será castigado conforme conviene. El Ministerio de Relaciones polaco ha enviado sentida condolencia al Soviet.

Un patillo descazo y Beltrán Urdaneta

A raíz de un artículo

Hoy hemos leído un artículo bastante bonito de Beltrán Urdaneta referente a las declaraciones que en días pasados nos hizo un jugador descazo de fútbol. Hemos recordado ese artículo y enviándolo al patillo descazo que nos visitó, único interesado en este asunto, por si quiere aceptar la polémica que parece inclinado a sostener el señor Beltrán.

Se protege al joven artista José Mora de quien habló «La Prensa»

Un gesto plausible del Dr. Ramón Zelala

Con satisfacción muy íntima podemos informar hoy que nuestro llamado de protección para el joven artista José Mora, ha sido escuchado por algunas personas, entre las que figura el doctor don José Mora, quien en conocimiento de la difícil situación en que se encontraba aquél, se apresuró a pedirnos que le comunicáramos que estaba dispuesto a ayudarlo.

A nuestro llamamiento acudió esta mañana el joven Mora a LA PRENSA, siéndole presentado con algunos trabajos al lápiz de muestra, al doctor Zelala, quien, plausiblemente le hizo algunos encargos.

Estaba Mora tan emocionado, que no atinaba a demostrar su agradecimiento. Refa, se frotaba las manos y hacía cálculos hermosos para el futuro. Ya veía abiertas para él las puertas de la gloria.

Y es así como este entusiasta muchacho comienza a abrirse campo, a sersacado de ese bajo fondo que habita miserablemente, a surgir para el arte, a servirle con los esfuerzos del bohemio que vislumbra en lejananza un porvenir. Ya es optimista, ya tiene esperanzas en un futuro que ve con el prisma del mayor positivismo. No es esta la obra más hermosa que ejecutar puedan los hombres? Ayudemos al caído, démosle la mano para que se levante. Transportemos del fango al más bello

jardín al rosal que nació en él; atropellemos con las ingratitudes, con las injusticias, con la envidia y abramos senda a la nobleza y sepamos hacer justicia.

Hoy ha sido Juan Mora, mañana será otro. Debemos estar dispuestos para acudir en auxilio de los que nos necesitan y agradecer a los que cooperan con el Dr. Zelala, cuyo ejemplo no dudamos será imitado. Es la verdadera obra buena de los hombres.

Progresan los trabajos del Teatro Raventós

Se ha dado comienzo a la construcción de palcos

Avanzan los trabajos del Teatro Raventós en construcción. La planta baja ya casi está terminada de moldear en cemento y ahora se da comienzo a la construcción de palcos. El ingeniero Garnier se muestra satisfecho del avance de la labor.

Llegada de un delegado mejicano a New York

NEW YORK 8.—Procedente de Buenos Aires llegó a esta ciudad el agregado comercial de Méjico en la Argentina señor J. Colonie.

En la carretera a Santo Domingo ocurrió ayer un serio accidente de tráfico

No hubo desgracias personales que lamentar

Aproximadamente a las 16 de la tarde de ayer ocurrió un serio accidente de tráfico en la carretera que conduce a Santo Domingo, resultando completamente destrozado el automóvil No. 299 propiedad del señor Jaime Aguilar Monge quien lo conducía y que viajaba en compañía de su señora esposa.

Por causas que el señor Monje no explica claramente, el automóvil fué dirigido violentamente contra la cerca del lado izquierdo del camino, donde existe una acequia, en la que fué a parar el vehículo, rompiéndose la capota, guardabarras un farol y puertas.

Con yuntas de bueyes el auto fué sacado de la

zanja después de largos esfuerzos.

A consecuencia del accidente resultó con una pequeña lesión en la boca, y golpes en el cuerpo, la señora del conductor.

Le faltan tiras al Padre Soldati

Se recurrirá a colecta pública

Cuando el Padre Director de los Salesianos pidió la imprenta con que hoy día está enseñando a los niños de su colegio las liras estaban al 70 y nunca temió una alza.

Como quedó adeudando un saldo, ahora resulta que ha crecido en un 30% con el levantamiento de la moneda italiana y por eso se recurrirá de nuevo a la generosidad de las buenas personas amantes del colegio Salesianos de Cartago.

Erección del monumento a Juan Rafael Mora

Exhibiciones de los bocetos

Ya la escuela de Bellas Artes está exhibiendo los bocetos recibidos para erigir un monumento a la memoria del General Juan Rafael Mora que irá en la Plaza del Edificio de Correos y Telégrafos, como lo anunció «La Prensa».

EN TAL DIA

JUNIO 8 DE 1671.—EL LIBRO «DE REGE ET REGIS» ES QUEMADO POR EL VERDUGO.

Así, a primera vista, parece que el historiador, si es fiel y verídico, vive en el mejor de los mundos posibles. Ciertamente que mientras el resto de los mortales pasea tras las muchachitas o discute amenamente en la cervecería, el hombre que hace trabajos históricos ha de estar, para prepararlos, revolviendo libros viejos, cosa aburrida y sofocante si las hay; pero en cambio, qué bien acogida es su labor, cómo agradece el mundo esa obra piadosa de presentar los hechos malos, para escarmiento, y los hechos buenos, para ejemplaridad. ¿Verdad, eh? Bueno, pues ¡mentira!

Los historiadores, desde Tito Livio a este vuestro afectísimo seguro servidor, pasando por Tácito y el padre Mariana, todos hemos sido perseguidos con saña fiera por haber dicho verdades precisamente, y es que, ya lo alvierte la sabiduría popular, «las verdades amargan».

No lo dudéis, y si lo dudáis, ved lo que ocurrió al ilustre historiador últimamente citado en el párrafo que antecede, con su libro *De Rege et regis institutione—Del Rey y de la institución regia*—hace doscientos cuarenta y cuatro años, minuto más, minuto menos.

El verdugo de París, con toda solemnidad, y en plena plaza del Chatelet, fué quemando sobre una hermosa hoguera todos los ejemplares que encontró a mano de la tal obra del tal Padre. Y no creáis que lo hizo espontáneamente, sino por mandato expreso del Parlamento y de la Soborna, y a petición del rey Luis XIV de Francia.

¿Qué decía el padre Mariana en su libro *De Regis et regis* para merecer tan terrible trato? ... Pues una verdad tan grande como un templo de buen tamaño. El ilustre historiador presentaba los terribles males que a las naciones han ocasionado los Monarcas que ejercieron la tiranía, y declaraba que los pueblos tiranizados tenían el derecho y aun el deber de destituir y hasta asesinar a los tiranos.

Esto es un poco fuerte, ¡ya lo sé!; pero no me negará nadie que es de una lógica completa. Hacen daño los Reyes tiránicos a los pueblos, y los pueblos es, en el caso de hacer lo p...

ble para impedirlo. ¿Cómo se puede lograr que un Rey deje de realizar lo que le dé la real gana? ... Con la destitución o con el regicidio. ¡No hay más! Y no se diga que el padre Mariana era un anarquista exaltado, porque en los tiempos del padre Mariana no había anarquistas, y porque aunque los hubiese habido, no iba a estar entre ellos un venerable sacerdote, miembro de la Compañía de Jesús y discípulo predilecto de San Ignacio de Loyola.

No, el padre Mariana no era más que un historiador verídico y fiel, que relataba con exactitud el pasado y comentaba con lealtad en el presente para el porvenir. Lo que ocurría es que Luis XIV de Francia ejercía la profesión de tirano con verdadero gusto, y de ahí que le pareciese aborrecible el libro que declaraba lícito el tiranicidio.

O, lo que es lo mismo, que los historiadores somos aborrecidos, no porque nuestra obra es mala, sino porque son malos los que leen nuestra obra.

Nuestra obra es buena, muy buena. Y la labor que al realizarla hacemos, verdaderamente digna de elogio. Pasarnos la vida revolviendo libros viejos, mientras el resto de los mortales se pasea detrás de las muchachitas o conversa tomando refrescos. Así es nada... ¡con el calor que hace!

Y encima nos queman los libros, como hicieron con el padre Mariana, o nos escriben anónimos insultantes, como hacen conmigo. Le digo a usted, guardia...

LUIS DE OTEYZA

BIBLIOTECA SOCIAL

Tomos de más de 200 páginas esmeradamente impresas, a \$1.50 cada tomo

Cuentos de Italia, Máximo Gorki
La montaña, Eliseo Reclús.
El imperio de la muerte, Vladimir Korolenko
El calvario, Octavio Mirabeau
La Ética, el Estado y la Revolución, Pedro Kropotkin
Almas muertas, 2 tomos, V. Gogo
¿Qué hacer?, León Tolstói
Ideario, Enrique Malatesta
El arroyo, Eliseo Reclús

Dr. Juan J. Derbyshire

Médico y Cirujano
De las Facultades de París y Nicaragua
Consulta gratis de especialidades de ojos, oídos, nariz y garganta.
100 varas Norte Banco Nacional de Seguros. Teléfono No. 1372.

UNITED FRUIT Co.

SERVICIO DE VAPORES

Los vapores ULÚA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, seguirán haciendo el servicio entre Limón y Nueva York, llegando los Jueves en la mañana a Limón, vía Habana y Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva York, vía Cristóbal y Habana.

Los vapores SURINAME, SARAMACCA y COPPENAME, harán el servicio entre Limón y Nueva Orleans, llegando a Limón los Viernes en la mañana, vía Cristóbal, y zarpando los Sábados en la tarde para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Cristóbal.

Principiando con el vapor SIXAOLA, que debe llegar a Puerto Limón el día 7 de Junio próximo, los vapores CARRILLO, SANTA MARTA, TIVIVES y SIXAOLA harán un servicio adicional entre Limón y Nueva York, llegando a Limón los Martes a medio día, vía Kingston, Cristóbal, Cartagena y Puerto Colombia, y zarpando los Miércoles a mediodía para Nueva York, vía Cristóbal y Kingston.

Los vapores CAVINA, ARIGUANI y CARARE, que hacen el servicio entre Avonmouth y Limón, tocando en Trinidad y Barbados, llegarán quincenalmente a Limón los Jueves en la mañana, zarpando de regreso para Avonmouth, los Viernes en la tarde, vía Cristóbal y Kingston.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Sasso & Pirie Sucs.

M. M. MARSH
Administrador

Junio 5, 1927.

Del interior de la República

San Ramón

Vida Escolar.—Cuadro de Honor

Publicamos a continuación una lista de los alumnos sobresalientes por su cultura, su esfuerzo y su buena conducta en el mes de mayo pasado. Ellos son alumnos de las escuelas del centro de la localidad. En esta forma creemos estimular a los educandos que trabajan en las escuelas ramonenses y los excitamos a que prosigan así. Damos las gracias más cumplidas al señor Visitador Escolar don J. Fernández, al señor Director de la Escuela de Varones don Federico Salas y a la señorita Directora de la Escuela de Niñas Julia Carvajal M. por su valiosa colaboración en el trabajo que nos propusimos y que será, no dudamos, recompensado por su brillante éxito.

El «Cuadro de Honor» a que nos referimos es el que sigue:

NIÑAS:

Grado I. A. Marta García, Hortensia Agüero.

Grado I. B. Marina Soto Evangelina Jiménez.

Grado II. A. Claudia Paniagua, Carmen Artavia.

Grado II. B. Luisa Sánchez, Eusebia Arias, Carmen Chacón.

Grado II. A. Claudia Rodríguez, Beatriz Araya, S. Polonio.

Grado III. B. Hilda Carvajal, Carmen Araya, Nidia Gamba.

Grado IV. Mercedes Polonio, Antonia Artavia, Z. Castillo.

VARONES

Grado I. A. Eugenio

Palma, Fernando Grana dos.

Grado I. B. José Durán, Eugenio Acosta, Antonio Molina.

Grado II. A. M. A. Hidalgo, Marcelino Coto, Ang. Losilla.

Grado III. Raúl Jiménez, David Vargas.

Grado IV. Isidro Sánchez, Frantz Acosta.

Grado V. José Miranda, Humberto Guzmán.

Grado VI. Arnoido Guzmán, Franklin Aglietti, Isabel Zamora, Ibeth Salas.

De todo corazón felicitamos a este crupo escogido de niños y niñas que van a la escuela a trabajar como abejas en la obra gigantesca de la escuela.

Aniversario de una fábrica

Los automóviles Moon

El conocido comisionista don Antonio Fornieri nos comunica que este año la fábrica Moon que representa cumple su Vigésimo Aniversario.

Dicha fábrica tiene 598 agencias en el globo y ha producido automóviles por un valor de 122 millones y medio.

Tan bueno es el negocio y tan popular el Moon que los accionistas han recibido dividendos por 2 1/2 millones. Y para celebrar el acontecimiento, la fábrica le ha enviado dos preciosos carros que recibirá el viernes.

Para ver su chiquito bien bonito, vístalo donde **BELGRAVE**. Especialista en ropa bien hecha para niños.

PARA OBRAS BUENAS, EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

VENDO

Cocinas Inglesas de Carbón

Muy económicas

Dos Cafeteras Niqueladas Nuevas

De sesenta cafés por operación

Tres Cajas de Hierro

MARVIN

TOMÁS FERNÁNDEZ F.

Apart. 614—Departamento Almacén—Tel. 198

Fábrica de Velas

Por ser nuestra producción la más grande del país, ofrecemos nuestras velas al precio más bajo de plaza. Consulte antes de comprar.

LA ESPAÑA — MARTÍNEZ & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694



La resurrección de la rosa

Amigo Pasapera, voy a contarle un cuento. Un hombre tenía una rosa; era una rosa que le había brotado del corazón. Imagínese usted si la vería como un tesoro, si la cuidaría con afecto, si sería para él adorable y valiosa la tierna y querida flor. ¡Prodigios de Dios! La rosa era también como un pájaro; garlaba dulcemente, y en veces, su perfume era tan inefable y conmovedor como si fuese la emanación mágica y dulce de una estrella que tuviera aroma.

Un día, el ángel Azrael pasó por la casa del hombre feliz y fijó sus pupilas en la flor. La probrecita tembló y comenzó a polidecer y a estar triste, porque el ángel Azrael es el pálido e implacable mensa-

jero de la muerte. La flor desfalleciente, ya casi sin aliento y sin vida llenó de angustia al que en ella miraba su dicha.

El hombre se volvió hacia el buen Dios y le dijo:

—Señor ¿para qué quieres quitar la flor que nos diste?

Y brilló en sus ojos una lágrima.

Conmovióse el bondadoso Padre, por virtud de la lágrima paternal, y dijo estas palabras:

Azrael deja vivir esa rosa. Toma, si quieres, cualquiera de las de mi jardín azul.

La rosa recobró el encanto de la vida. Y ese día, un astrónomo vió desde su observatorio que se apagaba una estrella en el cielo.

RUBÉN DARÍO

DEL CUADRO URBANO

Francisco Rodríguez no es aquel Francisco Rodríguez sino otro Francisco Rodríguez

Unos pasos fuertes y una voz ronca, nos hacen levantar bruscamente la cabeza que tenemos inclinada sobre las cuartillas de papel que como monstruo insaciable consumen nuestros temas y la tinta del tintero.

El visitante es un hombre de aspecto grosero, de color chocolate, bigotes ralos y mirada de felino. Fija sus ojos en nosotros como buitre dispuesto a lanzarse sobre su presa, y dando un golpe con el puño cerrado en la mesa, dice:

—Vengo a que hagan ustedes una aclaración.

—Ante todo señor, quítese Ud. el sombrero y díganos que es.

—Pues soy Francisco Rodríguez, y como en LA PRENSA ha aparecido una noticia en la que figura un nombre igual al mío que corresponde a otra persona, quiero que digan que no soy yo.

—Muy bien, pero cree-

mos que la cosa no es como para que usted se nos presente hecho una fiera.

—De acuerdo señores, mas comprenderán mi estado de ánimo.

—Lo comprendemos. —Harán ustedes la aclaración?

—La haremos.

Tranquilo el hombre nos entendió su manaza de leñador llena de callos de manera tal que parecía un facsimil de la cordillera de los Andes, y se despidió agradeciéndonos la gentileza.

Nosotros, para cumplir, decimos que el Francisco Rodríguez que se presentó en nuestras oficinas, no es el Francisco Rodríguez que apareció en la noticia dada por LA PRENSA, sino otro Francisco Rodríguez.

La aclaración queda hecha.

LAS MEJORES OBRAS EN LA LIBRERIA FALCO

Cocinas para cañón

Sin olor
Sin mecha

Sin humo

de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde

BOLAÑOS Y ULLOA

Los grandes progresos comerciales de San José

La casa Koberg le abrió el campo al desarrollo de las aplicaciones de la electricidad en todas las fases de la vida costarricense

Una breve reseña histórica del proceso progresista de este importante establecimiento



La casa Koberg en el año 1913



Edificio de Koberg en la actualidad

Iniciamos hoy conforme lo prometimos, la publicación de datos gráficos demostrativos del progreso alcanzado por el comercio en San José. En pocos años se ha notado gran adelanto, existiendo en la actualidad establecimientos de suma importancia como es la casa que gira bajo la firma de Koberg y Cía, y la cual nos ocupa este comentario.

Comprendiendo la necesidad de estimular el esfuerzo que realiza el comercio, dando una nota de progreso en general, es que decidimos inaugurar esta sección. La potencialidad comercial en San José es digna de elogios en la actualidad, y bien merece ser destacada, prestándole el periodismo la atención que exige. Como dejamos dicho, en pocos años el desenvolvimiento ha sido sorprendente, y resulta halagador comparar lo que eran los edificios comerciales doce o catorce años atrás, y lo que son hoy.

Las actividades comerciales son en el orden nacional un franco esponente del progreso conquistado, y fiel reflejo de la situación económica de los países.

A este respecto, no podemos tener queja alguna. El comercio josefino ha progresado y progresa notablemente, tanto en el número de establecimientos, como

en el lujo de sus edificios y riqueza de los artículos y productos.

Damos a continuación algunos datos ilustrativos referentes al almacén Koberg, que en poco tiempo ha logrado conquistar un destacado puesto entre las principales casas de comercio.

Este establecimiento fué iniciado en el año 1909 por la firma «Koberg & Echandi», la cual fué fundada con ese objeto por don Alberto Echandi y don Max Koberg. Después de terminarse la Sociedad en 1919, el almacén pasó a manos de la nueva Sociedad «Koberg y Compañía», integrada por el mismo señor Koberg, su hijo don Max Koberg Bolandi y don Franz Amrhein, quien desde 1912 había colaborado en los negocios de la casa.

Esta ha seguido siempre adelante y dichosamente no le han corrido malos vientos, de modo que el esfuerzo de los socios y buenos colabo-

radores no ha sido en vano.

La casa ha llevado sus actividades siempre adelante pero cuidadosamente, tratando no sólo de mantener su crédito comercial sin tacha, sino procurando también dejar satisfechos a los clientes, buscando la importación de mercadería buena y recomendable. Hace cinco años ya que el lote que ocupa el almacén fue adquirido de su dueña, doña Luisa de Giustiniani, esposa que fué del Dr. don A. Giustiniani. Ese paso fué seguido por la construcción del edificio nuevo que hoy posee «Koberg y Cía.»

La buena organización, el tino de los negocios, los principios sanos dentro de los cuales se desarrollan las actividades de «Koberg y Cía.» aseguran su éxito ahora como en el futuro. Y esa casa si de algo tiene derecho a estar orgullosa es de haber sido la iniciadora, digamos, desempeñando el difícil papel de avanzada, abrien-

dole campo al desarrollo de las aplicaciones de la electricidad en todas las fases de la vida costarricense. Para prueba mencionaremos que ya en el año 1913 el señor Koberg importó una lámpara de rayos ultravioletas que adquirió el gabinete electroterapéutico de don José Brunetti, siendo la primera de esas lámparas que llegaba a los países latinoamericanos. También es otro ejemplo la soldadura eléctrica importada también por primera vez al país. Esa máquina ha prestado útiles servicios en reparaciones; está trabajando en el taller mecánico de don Alfredo Chavez. Las lámparas eléctricas de mano, los hoy tan populares «focos eléctricos Eveready» también han sido introducidos por Koberg y Cía., dando con el desarrollo que ese artículo ha llegado a tener en todo el país, un buen ejemplo de los que puede hacerse con una propaganda sistemática respaldada por un artículo que no se desengaña al comprador, que satisfecho se convierte en un aliado propagandista de la casa vendedora.

Otros artículos importantes de la casa, dignos de mencionarse han sido:

Las planchas eléctricas «American Beauty».

Las fajas de cuero «Duxbak» para maquinaria.

Los generadores y motores eléctricos AEG.

La insuperable bombilla eléctrica «Osram».

Las llantas y neumáticos «India» para automóviles.

Los acumuladores «Prest-O-Lite».

El preservativo para madera «Carbolineum Avenarius».

Los magníficos motores de gasolina «Hércules».

Teléfonos eléctricos de todas clases.

Aceites y grasas lubricantes.

Toda clase de accesorios para automóviles.

Lavatorios, inodoros y accesorios para cañería.

Maquinaria y accesorios agrícolas.

Maquinaria eléctrica.

Pinturas, barnices, aceites, brochas, etc.

Accesorios eléctricos.

Aparatos eléctricos.

Lámparas y accesorios.

Partes para Radio y accesorios.

Alambre y material aislante.

Aparatos de calefacción eléctrica.

Lámparas de carburo (acetileno).

Timbres, telégrafos y accesorios.

Ferretería de toda especie.

Artículos domésticos.

Herramientas de superior calidad.

Candados, cerraduras, etc.

Utiles de limpieza, etc., etc.

No puede dejarse de mencionar el interés que Koberg y Cía. han tenido en el desarrollo de las fuerzas hidroeléctricas que son una gran riqueza que posee Costa Rica. Numerosísimas son las pequeñas plantas eléctricas movidas por fuerza de agua que se encuentran hoy instaladas funcionando por todo el país, beneficiando a sus dueños con las ventajas de la luz eléctrica y siendo una prueba del progreso del país, al cual es evidente que «Koberg y Cía.» ha contribuido bastante.

Fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola doble, Kola Champagne Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Conveniencias

Cuantas veces con el lápiz en la mano, a manera de arma agresiva, hemos tenido el deseo de deshacer tal o cual entuerto, mas, pasado el primer impulso las cuartillas emborronadas nerviosamente, van al canasto, o se archivan para recuerdo de lo que fue un momento de sinceridad.

Acuden, entonces, las obligaciones, las amistades que son fuerte liga para no decir de un asunto lo que en verdad existe, haciendo claridad,

Debilidad o humanidad? Talvez humanidad, porque la idea de dañar al prójimo nos intimida, y por este razonamiento interno se llega a ese silencio que muchas veces, las más calla una injusticia.

Y no puede predicarse: quite Ud. máscaras, descubra Ud. verdades, pues que somos hombres, y fácilmente el yerro ajeno puede ser nuestro.

Acaso, la farsa de las cosas, y es ello consuelo, sea instintivamente rechazada por la generalidad de las gentes, ya que claramente es vista por tan pocos.

Diría uno de tal o cual escritor, que es un farsante, que sus publicaciones son siempre sobre el mismo tema, que son copiadas de cualquier diccionario enciclopédico, que sus repeticiones son baratas; ya hijo de superior indignación Anatole France dijo de Georges Ohnet: «no habrá de dudarse que mujeres, y mujeres agraciadas amaran su literatura, lejos de atacarlas yo las alabaré por su candor y simplicidad. Es necesario que los pobres de espíritu tengan su ideal. Recuérdense las cabezas de cera que inspiran agradables pensamientos a los colegiales, pues justamente, es la literatura de Georges Ohnet, lo que las cabezas de cera son en las artes plásticas.

Mucho habría que decir de tanta etiqueta mal puesta, mucho título de escritor habría que rayar por el de mal explotador de sentimientos, pero, asalta el convencionalismo, y la idea general de que por la senda de las artes no se puede ir libre de envidias.

Obligaciones hay pequeñas y talvez debieran vencerse ante el prejuicio de no crearse enemistades, más del amigo, del individuo que ha sido generoso tengo para mí, que en la desgracia, cuando «sea de todo dedo señalado» ha de presentársele toda prueba de amistad a manera de firme sosten.

No se si este divagar sea un reproche a mí mismo, he querido decir mucho y talvez... no he aclarado nada.

MAX JIMENEZ

Coronado, junio 1927.

Primo de Rivera resuelve el asunto de la Universidad de Barcelona con renunciaciones

Una política sin contemplaciones

Barcelona 8.—Convocados por Primo de Rivera reuniéronse el Rector de la Universidad, el Vicerector y decanos de las facultades con algunos catedráticos.

Dióse lectura a una nota oficial diciendo que Primo de Rivera convocólos para terminar al-

gunas pequeñas dificultades. El Rector y Vicerector y decanos presentaron su renuncia; aceptóselas Primo de Rivera quien les dió las gracias por los servicios prestados.

Parece que Primo de Rivera resolverá el asunto cuando vuelva a Madrid.



Será sometida a operación Quirúrgica la señorita Aida Charpentier

Mañana en la Clínica del doctor Mariano Figueres será sometida a delicada operación la muy gentil y espiritual señorita Aida Charpentier. Muy satisfactorio es que en estas columnas pudiéramos anunciar, como es nuestro deseo, su completo restablecimiento.

El bautizo de hoy

A la una de la tarde de hoy fué presentado a la pila bautismal en lá iglesia de la Merced, un niño hijo de don Asdrúbal Villalobos y su señora esposa doña María Cristina de Villalobos, por sus padrinos Lic. don Napoleón Valle y D.^a Mercedes de Valle.

Al niño le fué impuesto el nombre de Guillermo de Jesús. Deseamos para el recién nacido toda clase de felicidad.

Natalicios

Celebran hoy sus natalicios el Dr. Luciano Beeche y don Jorge Cardona.

Próximo enlace

En fecha próxima se realizará el enlace matrimonial de la señorita Aurora Bonilla con el señor Ricardo Sánchez. Con este motivo y despidiéndolo de la vida de soltero un grupo de sus amistades le obsequiará con una comida en el Hotel Francés.

Aniversario de matrimonio

Celebran hoy su aniversario de matrimonio don Fernando Goicoechea y su señora esposa.

Para el exterior

En el tren ordinario de esta mañana partió don Pelayo Porta para Limón, donde tomará el vapor que lo conducirá a España. El señor Porta es un distinguido caballero español que ha permanecido entre nosotros durante algunos meses. Va en viaje de recreo y con el fin de visitar a un sobrino suyo que se graduó de abogado. Le deseamos al amigo Porta una feliz travesía y que regrese pronto.

Una corrida de toros de gala en Madrid

Cojida del diestro Agüero

MADRID 8.—La corrida de la Cruz Roja realizada ayer en la plaza de esta capital, resultó interesantísima. Concurrió la reina Victoria los infantes y aristocracia. La plaza estaba lujosamente engalanada. Los toros lidiados eran de la ganadería de Pérez Tabernero.

El cuarto cojió al diestro Agüero al lancear, infiriéndole una cornada en la boca, rompiéndole el velo

del paladar. El sexto toro salió cojo, protestando el público, por lo que hubo de ser cambiado por otro de Santa María que resultó bravo.

Valenciano escuchó pitos. El sexto lo brindó al hijo del Presidente de Venezuela que se encontraba en la barrera, rematándolo el diestro.

Comerciales

Se erigirá un monumento

Traslado de un comercio

La acreditada Zapatería «La Princesa del Dólar» de doña Jovita de Murillo se trasladó al amplio local por la avenida Fernández Güell donde recibe órdenes de todos sus clientes y favorecedores

Avisa que habiendo ocupado en su taller más operarios se hace cargo de toda clase de trabajos que se le encomienden en el ramo, dando el cumplimiento más exacto en los encargos.

MADRID 8.—En todo el país continúan los trabajos para que España rinda un homenaje a la memoria del gran pintor Goya, consistente este en la erección de un monumento, que se inauguró en el año 1928 en la ciudad de Zaragoza. Los gastos serían atendidos con suscripciones públicas.

Para Resfriados, Gripe o Influenza y como preventivo, tómese el Lazativo BROMO QUININA. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.
PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. S. A.

Distintas opiniones

«La muerte de Sacco y Vanzetti los hará más íres y cubrirá a todos vosotros con la mayor de las vergüenzas».

Anatole FRANCE

Aunque la inocencia de Sacco y Vanzetti se probará tan clara como la luz del sol, la dignidad de la justicia exige que fueran condenados.» (Declaración pública del agente fiscal de la Unión Norte Americana).

«O logro contra todo sentar en la silla eléctrica a Sacco y Vpnzetti, o arrojo a la calle mi toga de juez».

(Thayer, juez que entiende en la causa de Sacco y Vanzetti).

Yo creo y la mayoría lo cree también—decía el diputado W. W. Larsen, del Distrito de Georgia, refiriéndose a Sacco y Vanzetti—que estos dos hombres son culpables y deben ser castigados.

«No me refiero a que hayan cometido el crimen de que se les acusa, pero se negaron a servir a esta gran nación durante la guerra, cuando la civilización se hallaba en peligro»

He pasado una hora en la prisión de Charlestown con Bartolomé Vanzetti.

Para considerarlo como culpable de agresión y homicidio debería acusarme yo mismo como, tal. Es sencillo, natural y franco como un niño es sensible y posee ese refinamiento innato del que derivan las buenas maneras sin tener necesidad de aprenderlas. . .

Upton SINCLAIR

Al corazón y a la razón. Cinco años, he aquí cinco años que la inocencia de Sacco y Vanzetti está demostrada. La Bestia de América, la Autoridad más disfrazada con el nombre de Justicia tuvo que retroceder una primera vez ante demasiada luz. A los que no pudo devorar de un solo golpe los está devorando hipócritamente. Que el Universo responda con el grito necesario: ¡LA LIBERTAD! ¡LA LIBERTAD DE LOS INOCENTES!...

Han RYNER



LÁMPARAS DE MANO

EVEREADY

INDISPENSABLES DE NOCHE.
PROPORCIONAN LUZ EN EL
MOMENTO OPORTUNO /
GRAN VARIEDAD DE ESTILOS Y
TAMAÑOS PARA TODOS LOS USOS

Existencia siempre renovada:

KOBERG & Cía.

San José

Agentes y distribuidores

Donde ROBERT
Toda la Ropa

COMENTARIOS Y NOTICIAS

El aviador Lindbergh

Importará para muchos y durante mucho tiempo, el hecho de que el joven aviador Lindbergh, fuera el primero en hacer un vuelo directo entre Nueva York y París, en un monoplano. Para los americanos de los Estados Unidos esto tendrá un valor sentimental: Lindbergh ha ennoblecido la firme tradición de amistad entre su país y Francia, una amistad que se manifiesta en horas supremas y con motivo de grandes acontecimientos. Las prevenciones ocasionales nacidas de falta de inteligencia entre las gentes de una y otra nación por razones egoístas, no son bastante para romper esos vínculos de simpatía entre uno de los más jóvenes países del mundo y la eternamente joven Francia, vínculos de simpatía que siempre florecen para la gloria del mundo. Así, pues, espada de Lafayette, esta ala esplendente del cisne ya había marcado un rumbo al pájaro audaz y bravío de Lindbergh. Pero la gloria de Lindbergh para muchos otros y por siempre, será la de la juventud arriesgada. La hazaña, un día u otro se tenía que realizar: algún día también se volará ordinariamente entre América y Europa en veinticuatro horas o en doce horas. Esto será lamentable para la guerra entre los mundos, pero será sumamente beneficioso para la paz entre los hombres. Los aeroplanos se perfeccionarán cada vez mejor; conservarán una mayor estabilidad, volarán con vuelo más seguro, dominarán graciosamente el abismo, un día u otro. Lo de hoy, lo realmente humano de hoy y siempre, es el sello personal que Lindbergh puso contra su juventud en esta empresa. Cuántas cosas se ha preguntado este hombre joven antes de lanzarse en una épica conquista del espacio? No, no se ha formulado muchas preguntas: no se ha hecho sino una sola afirmación: volar de Nueva York a París. Habría que hacerle un poco de honor a ciertas cuestiones técnicas, las cuales han sido celosamente previstas por el joven aviador, talvez con menos cálculo que intui-

tivamente. Pero él ha prescindido de todas estas preguntas que se hacen los hombres, la generalidad de los hombres cuando van a comprometerse en empresas que superan a su común previsión de las cosas. Su pensamiento ha florecido espléndidamente con toda la pujanza de una flor selvática: atrayente, dominador, con un poder sugestivo que se parece al reclamo del abismo. Tampoco el pájaro pierde su tiempo previendo situaciones, o riesgos o posibilidades: también él se deja dominar por la inmensidad y ya directamente hacia sus propios objetos. Lo que hay delante de sus ojos y en su pequeño corazón palpitante es una victoria diaria. El joven Lindbergh frente al mar no se turba en un laberinto de preocupaciones grandes o pequeñas; al rededor de él y en él no hay más que una voz mágica. El sabe cuál es esa voz mágica evocadora de una fuerte voluntad y de una determinación incondicional. Ya está listo el aparato, ya funciona la hélice, ya tiemblan las alas del monoplano, ya se siente el impulso de partir. En el mundo humano que contempla la soberbia escena puede haber hasta angustia y ansiedad. En el aviador Lindbergh, este joven de ojos vivos, no hay ni angustia ni ansiedad: el mar vasto, el viento tempestuoso, los hielos del norte, la distancia, la noche implacable, la soledad, qué es todo esto para él: estrofas del profundo canto de su joven vida, de un canto fuerte y robusto de su poeta Withmann. Así es como él contará después, casi indiferente a la curiosidad de todo un mundo, que todavía no se comprende a sí mismo, de un mundo que todavía no conoce sus propios poderes, como el viento y las nubes y el mar fueron favorables a su propósito, como las deidades antiguas, ofrendaron sus virtudes al joven audaz y valeroso para hacerle la victoria más fácil. El ha cruzado el mar, él ha ido en unas cuantas horas de Nueva York a París. Esto se dirá en donde quiera que su nombre resuene. Pero

Se concederá un premio al piloto que cruce en una sola etapa de California a las Hawai

Consistirá este en 25.000 dólares

Nueva York, junio 7. —El Presidente de la «Compañía Piñera de las Islas Hawai (Hawallan Pineapple Company), James D. Dole, ha instituido un premio de \$ 25.000 para el primer aviador que logre volar de los Estados Unidos a Honolulu, en un vuelo directo. Además concederá \$ 10.000 al que haga por segunda vez esa hazaña. Mr. Dole es miembro de la Asociación Nacional de Aeronáutica. La fecha fijada como inicial para las competencias es el quince de agosto, creyendo Mr. Dole que Lindbergh será uno de los competidores. Háblase de que Clarence Chamberlin tratará de ejecutar este vuelo en que fracasara en agosto de 1925 el comandante Rodgers, que cayó al agua a 300 millas de San Francisco. La distancia es de 2.100 millas sobre el mar, es

nunca olvidarán los hombres jóvenes del mundo, que su victoria es hija, primordialmente, de este épico impulso de vencer que es secreto de todos, cuantos jóvenes hicieron la gracia y la gloria de la vida.

ROMULO TOVAR

decir 400 más que la distancia marítima de Nueva York a París. Rodgers estuvo perdido en el irar 9 días. Las dificultades de un vuelo a las Hawai son mayores que a Europa, por las dimensiones de la isla y por no existir en su cercanía grandes territorios. Levine, promotor del vuelo de Chamberlin ha manifestado que este piloto tomará parte en esas competencias, añadiendo que antes sin embargo, intentará otra expedición aérea, sin indicar cuál.

Será rifado otro Cadillac a petición del público

La Costa Rica Motor Co., que está importando magníficos carros de una belleza deslumbrante, y que acaba de rifar el precioso Cadillac de turismo, obligada por las iusistentes peticiones del público va a rifar un hermoso Cadillac cerrado, de siete pasajeros. Era intención de la Costa Rica Motor Co. rifar un Pontiac, ya que por su valor módico, había posibilidad de hacer acciones de diez colonos y darle así campo a personas menos pudientes para que participaran en la rifa. Pero priva entre los interesados la idea de que se rife el Cadillac con acciones altas.

Un libro de versos en colaboración

Poetas nuevos de Panamá

En la República de Panamá han publicado un libro de versos en colaboración dos jóvenes poetas, los señores don Félix Ricaurte y don Moisés Castillo. Los versos de ese libro son todos dignos de estimación; respiran juventud y huelen a rosas frescas. A la Dirección de este periódico ha llegado uno, acompañado de la siguiente simpática carta.

«La Chorrera, Rep. de Panamá, mayo 23 de 1927».

Sr. don Asdrúbal Villalobos

San José, Costa Rica

Apreciado poeta:

Por referencias que alrededor de la persona de usted me han hecho algunos amigos míos, miembros de nuestro profesorado, después de la visita que efectuaron a ese vecino y simpático país, como por una composición de su cosecha que, por fortuna, vino a mis manos, me he dado cuenta de la personalidad literaria que usted representa en las letras de su país.

La poesía sana y fresca, sin artificios ni alambica-

mientos; la que huele a retoños húmedos y rosas recién abiertas, es, en mi apreciación, la verdadera poesía. La que nace del alma como un chorro de armonía, como uno la siente y ti ne la necesidad de brotarla. Esa es la verdadera poesía; y así es la suya: fresca, sana y joven, como una adolescente aldeana llena de rosas las mejillas y el cuerpo enardecidos de trópico; sincera como su «Manuelita García»: esa es la poesía que yo siento es esa la que tendrá que triunfar en América.

Afuera los gongorismos artificiosos; las jerigonzas laberínticas, torturadoras del verdadero arte. ¡Despojemos nuestras musas de esos disfraces de carnestolendas!

Con verdadero cariño dedico a usted este humilde libro de versos, (que si tienen algún valor es el de la sinceridad), junto con el ofrecimiento de mi amistad y de mi aprecio.

MOISES CASTILLO

El mismo señor Castillo anuncia la aparición próxima de otro tomito de versos que se intitulará «ALMA NATURA».

Se habla de que serán pospuestas las negociaciones del tratado hispano-americano

El proteccionismo de la Unión impide al comercio español la entrada de la una y otros productos peninsulares

Madrid, junio.—La presidencia del Consejo de Ministros, ha emitido un boletín declarando que el gobierno se encuentra en estos momentos estudiando activamente la cuestión arancelaria, en la intención de proteger debidamente los intereses de la agricultura y la industria nacional, que en la actualidad cubierta por tarifas proteccionistas está tomando un gran incremento. Aprovechándose de la estancia del Ministro del Comercio francés, en Madrid, se han establecido las conversaciones preliminares para concertar un Tratado de modus vivendi franco-español.

Advierte el Ministro que persistirá en su política proteccionista, esperando que de ella resulten los más óptimos frutos. En cuanto al tratado de Comercio con los Estados Unidos se encuentra en el mismo estado, no habiéndose reanudado las negociaciones que se suspendieron recientemente por no haberse podido llegar a nada efectivo en cuanto a las diferencias de criterio que vienen sustentando los dos gobiernos. El de los Estados Unidos no ha respondido todavía a la solicitud española de que se concedan mayores ventajas a las frutas de España, singularmente de la uva.

Cada día que transcurre, el general Primo de Rivera, recibe mayor número de mensajes de las regiones meridionales incitándole a

que persista en las posiciones adoptadas lo cual sin duda alguna hará muy difícil la prosecución de las negociaciones.

España, según advierte el gobierno, no desea cerrar sus puertas al comercio exportador de los Estados Unidos, estando dispuesta a hacer el mayor número posible de concesiones a este país, dándole las mismas ventajas que se le dan a otros, pero para ello será menester que los Estados Unidos admitan la uva de Almería, pues en caso contrario las cosas seguirán como hasta ahora.

El embanderamiento del crucero español «Príncipe Alfonso»

Jigón, 8.—El Rey y el General Primo de Rivera vendrán a ésta en agosto próximo para asistir al abanderamiento del crucero «Príncipe Alfonso». Si el Rey no pudiera venir, entonces será el Príncipe de Asturias quien apadrinará la ceremonia.

Secretaría de Hacienda y Comercio OFICINA DEL CENSO

En el deseo de que resulte lo más completo posible el empadronamiento de los habitantes—que actualmente se lleva a cabo y toca a su fin en toda la República—esta oficina ruega a aquellas personas que por uno u otro motivo pueden haberse quedado sin empadronar, se sirvan declarar los datos a los encargados del Censo en sus respectivas localidades.

En cuanto a la ciudad de San José, se pone en conocimiento del público que la Oficina Central (Altos de La Alhambra) recibirá con gusto cualquier informe o declaración de datos que se le quiera suministrar. Son dignos de citar los casos de hombres que viven solos y que es muy difícil acertar a hacerles la visita en momentos en que ellos se encuentran en sus moradas, también los de familias que hayan mudado de casa después del 11 de mayo (día del Censo) y que no habían sido visitadas por el enumerador respectivo en la residencia anterior y acertaron talvez a llegar a una zona empadronada ya.

Lo mismo se agradecerán informes de casas o personas que no hayan sido visitadas para enviar a ellas un enumerador inmediatamente.

No obstante la preocupación por hacer un trabajo lo más perfecto y contar con personas instruidas al efecto, la cooperación del público en esta labor la solicitamos, por eficaz, apreciándola debidamente.

JOSÉ GUERRERO.

Director de la Oficina del Censo

CASAS
FINCAS
TERRENOS
NEGOCIOS
CASAS PARA ALQUILAR

REALESTATE

Taylor & Cía.

OPERACIONES DE BUENA FE ESTUDIO DE TÍTULOS

CABLE REALE
TELÉFONO 1156
APARTADO 679
FRENTE AL HOTEL FRANCES

Patriótica actitud de la Asamblea Nacional ante la actual situación de Nicaragua, aprobando la protesta por la intervención de países extraños y declarándose solidaria con los otros países de Centroamérica

Como lo prometimos ayer, damos a continuación la moción presentada a la Asamblea Nacional del Salvador, y el Dictamen de la Comisión de Relaciones Exteriores, sobre el caso de Nicaragua.

HONORABLE ASAMBLEA NACIONAL:

Ante el actual estado de cosas de la hermana República de Nicaragua, ha surgido la voz de protesta de los países de Hispanoamérica. Varios Congresos han declarado oficialmente tal protesta, porque la intervención de países extraños, hiere de muerte la Soberanía Nacional y, tratándose de Centroamérica y de cualquier otro país, destruye los mas hermosos ideales.

Espiritualmente la Unión de Centroamérica existe; y el Salvador está en la obligación imperiosa de coadyuvar en la felicidad de sus hermanas del Istmo; sería un crimen ver con indiferencia la situación de Nicaragua.

Por estas razones hago moción para que esta Asamblea Nacional declare oficialmente que le afectan de modo muy especial las circunstancias actuales de Nicaragua y que una su protesta a la que ya han

elevado otros Congresos Centroamericanos, contra la intervención Americana en la hermana República.

Con este procecer el Congreso Nacional salvará su honor ante el fallo de la Historia.

San Salyador, 19 de mayo de 1927.

Nos adherimos a esta moción.

Francisco M. Osegueda.—J. E. Guzmán.—C. A. Osegueda.—Pedro E. Ganuza.

Dictamen de la Comisión de Relaciones Exteriores, aprobado por la Asamblea Nacional

HONORABLE ASAMBLEA NACIONAL:

Hemos estudiado la moción de los R. R. Osegueda (Francisco Rodolfo), Osegueda (Cefirino Alberto), y Guzmán (Joaquín Eufrasio) y Ganuza (Pedro), relativa a que la Honorable Asamblea proteste oficialmente por la intervención extranjera en Nicaragua, como lo han hecho los Congresos de Costa Rica en Guatemala, y somos de parecer que se apruebe la moción haciendo la declaración siguiente:

LA ASAMBLEA NA-

CIONAL LEGISLATIVA DE LA REPUBLICA DE EL SALVADOR

En presencia de los acontecimientos deplorables que se están desarrollando en la hermana República de Nicaragua, y como intérprete de los sentimientos del Pueblo Salvadoreño, solemnemente

DECLARA:

Que la República de El Salvador es solidaria con las demás Repúblicas de Centroamérica en todo lo que atañe a su soberanía e independencia, por ser todas ellas fracciones de una sola Patria y

PROTESTA:

Contra la nueva situación Internacional creada por la intervención extranjera en Nicaragua y lamenta que las iniciativas de varias Cancillerías Centroamericanas en el sentido de arreglar el conflicto nicaragüense, con la intervención de los Gobiernos signatarios de los Pactos de Washington, hayan sido rechazados por el actual Gobierno de la hermana República.

Así la Comisión, pero la Honorable Asamblea resolverá lo mejor.

Sala de Comisiones del Poder Legislativo, Palacio Nacional: San Salvador, veinte de mayo de mil novecientos veintisiete.

Daniel Hueso y Paredes.—J. Antonio Villalta.—F. A. Reyes.—J. H. Villacorta.—Salvador Fuentes Reyes.

Conferencia de don Joaquín García Mongé

La dictará en la Escuela de Derecho

El jueves a las siete y media de la noche en el Salón de la Escuela de Derecho tendrá lugar la conferencia semanal de la Universidad Popular dictada por el Profesor don Joaquín García Mongé versando sobre «San Eloy orfebre» como una continuación de la Historia del trabajo que ha venido desarrollando en las anteriores.

Se invita especialmente a los obreros, a los maestros y al público en general que muestra algún interés por estas cosas.

¡ATENCIÓN!

La Casa que más barato vende muebles se pasa de local antiguo a LA LUZ 50 varas al Norte de la Botica Oriental: Compramos, vendemos y nos hacemos cargo de consignaciones. Acudid a ver precios.

DE LEMOS & PINEDA

No más esclavo del casero

Tengo cien lotes que vendo en pagos de ₡ 15.00 mensuales. Doy facilidades para construir su casa.

Dr. VARGAS ARAYA

El Chic de París

es la Tienda que recibe cada semana las mas altas novedades de París

Se cerciorarán de ello yendo a visitar

EL CHIC DE PARIS



Los lunares postizos

Dicen que la costumbre de pintarse lunares en el rostro, que tan de moda estuvo entre las damas de otros tiempos (y esto no quiere decir que en los actuales se haya desterrado por completo) es de origen árabe o persa.

Es posible. Pero lo cierto es que se introdujo en la época de las Cruzadas, cuando, sin duda, no tenían cosa mejor en qué pensar las esposas de los valerosos caballeros que fueron a luchar contra los infieles. La tal costumbre echó raíces y se generalizó más adelante.

Cuenta Guinard que allá por el año 1600 estaba difundidísima la moda de los lunares, que se consideraban como un prodigioso confidente de la belleza.

Se daba gran importancia al acierto en la colocación, porque necesitaba un dón especial o una larga práctica para determinar el punto del rostro en que el lunar pudiera resultar más interesante y más atractivo.

En el arte de pintar y situar los lunares no había reglas fijas. Sin embargo, los puntos preferidos eran nueve, y varia-

ban según el carácter de la persona:

Primero.—La «sentimental» lo llevaba en el ángulo del ojo.

Segundo.—La «orgullosa» casi en medio de la frente.

Tercero.—La «alegre y jovial», al margen del hoyito que se suele formar en la mejilla, al reír.

Cuarto.—La «galante», en el centro de la mejilla.

Quinto.—La «voluptuosa», en el ángulo de la boca.

Sexto.—La «chistosa», sobre la nariz.

Séptimo.—La «coqueta», sobre el labio.

Octavo.—La «modesta», bajo el labio inferior.

Noveno.—La «ladrona de corazones», (así dice el texto) un poco bajo el ojo y cerca de la nariz.

LIBROS ESCOGIDOS A 3.00 ₡

- Por qué soy espiritista, por J. Blanco Coris
- El maestran'te, novela, por Armando Palacio Valdés.
- La caravana, novelas, por Eduardo Marquina
- El oficio de Rey, nov., por C. Yver
- Cuentos salvajes, por F. Paolieri
- La mujer más hermosa del mundo, novela, por Salvador Gotta
- La ciudad terrenal, por G. Cimbali
- El crimen de los padres, novela, por José Mérida
- Cuentos de los veinte años, por Sara Insúa
- La Atlántida, novela, por P. Benoit
- El desfalco de millones, novela, por E. G. Seeliger
- Torbellino de sangre, por Nicolás Laurinko
- Aglaena y Seliseta, teatro, Mauricio Maeterlinck

LIBRERIA FALCO

Teléfono No. 71 * * * 7a. Avenida, Este, No. 344 * * * SAN JOSE, Costa Rica * * * Apartado 638

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falco. Precio: ₡ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

- Anita, por M. Dely
- El Rey de los Andes, por M. Dely
- Ruinas en flor, por G. Chantepleure
- Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
- Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
- El sueño de Suzy, Henri Ardel
- A los dieciocho años, M. Aigueperse
- Rosa Perrin, por Alice Pujó
- Amor es vida, por Matilde Alanic
- La profesora de piano, F. O'Noll
- El mal paso, por J. des Gachons
- Kitty, por K. Tynan
- La marquesita, por A. Dourliac
- Un cuento azul, por Henri Ardel
- Ninón, por Guy Wirta
- Silencio heroico, Jean de la Brète
- Amada en el dolor, René Star
- El Secreto de Kernic, P. Segonzac
- La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
- La doble farsa, por G. de Wally
- El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Litteras
- Hija de héroes, por M. Dely
- Doris, por Curtis Yorke
- Paulina, por G. de Wally
- El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
- Hipócrita, por M. Dely
- Un grito en las tinieblas, por A. Flory
- La dama del castillo negro, por C. N. Williamson
- El juramento de Lucía, por G. de Wally

LA NOVELA LITERARIA A ₡ 3-00 EL TOMO

- El rebaño de Clarisa, por P. Adam
- El año de Clarisa, por Paul Adam
- La indomada, por J. H. Rosny
- Lorenza Albani, por Paul Bourget
- Al revés, por J. H. Huysmans
- Bajo el cielo vacío, por J. Bojer
- Antes del amor, por M. Tinayre
- Mi grande, por Paul Marguerite
- Marta Baraquin, por J. H. Rosny
- Los derrotistas, por Luis Dumur
- Días de prueba, por P. Marguerite
- Obras de MARCEL PREVOST, de la Academia Francesa, a ₡ 3-00 el tomo:
 - Nuevas cartas de mujeres
 - El jardín secreto, novela
 - Cartas a Francisca madre Federica, novela
 - El paso tranquilo, novela
 - Ultimas cartas a Francisca
 - Cartas a Francisca casada
 - La señorita Jaufré, novela
- Obras de PIERRE LOTI, de la Academia Francesa, a ₡ 3-00 el tomo:
 - Diario íntimo, 1878-1886
 - Divagaciones de un desterrado
 - Carmen Sylva
 - Reflejos en la senda oscura
 - Figuras y cosas que pasaron
 - Pascuala Ivanovith
 - Flores de astio
- Obras de RAMÓN GÓMEZ DE LA SERNA, a ₡ 3.00 el tomo.
 - El chalet de las rosas, novela
 - El circo (humorística ilustrada)
 - La malicia de las acacias, novelas
 - Cinelandia, novela grande
 - El novelista, novela grande
 - Gollerías, con ilustraciones
- Obras de CARMEN DE BURGOS, (Colombina) a ₡ 3.00 el tomo
 - La malcasada, novela
 - La mujer fantástica, novela
 - Nueva cocina práctica, ilustrada

Obras de RAMÓN DEL VALLE INCLÁN, a ₡ 3.00 el tomo

- La marquesa Rosalinda, teatro
- Luces de Bohemia, teatro
- El yermo de las almas, teatro
- Los cuernos de D. Friolera, teatro
- LIBROS ESCOGIDOS A ₡ 2.00
 - El peligro yanqui, Luis Araquistáin
 - El arca de Noé, Luis Araquistáin
 - Héroes, novela, Joaquín Dicenta
 - Tapices viejos, teatro, E. Marquina
 - El retablo de Arellano, por Eduardo Marquina
 - Un vaso con peces de colores, cuentos, por Victor Auburtin
 - La moza del castañar, novela, por Alfonso Camín
 - La emoción del camino, por M. de las Cuevas García
 - Le consulesa, teatro, S. y J. Alvarez Quintero
 - Los frutos ácidos, cuentos, por A. Hernández Catá
 - La guerra a través de un alma, por Gabriel Alomar
 - Verba, prólogo de Azorin, por Gabriel Alomar
 - La espuma del ocultismo, por J. Menéndez Ormuza
 - El pasajero, pasta, por Cristóbal Suárez de Figueroa
 - Un idilio, novela, pasta, F. Copée
 - El molino de viento, Eugenio D'Ors
 - Cinco minutos de silencio, por Eugenio D'Ors
 - La amazona, nov., por E. Carrere
 - El caballero de la muerte, poesías, por Emilio Carrere
 - Locuras burguesas, novela, por Clément Vautel
 - La traviesa camarera del amor, cuentos galantes, por Mura
 - Beso de oro, novs. por E. Marquina
 - En torno del fascismo italiano, por Francisco Cambó
 - El alma y sus manifestaciones a través de la Historia, por Eugenio Bonnemere

Obras de ENRIQUE BARBUSSE a ₡ 3.50 el tomo.

- El fuego
- Claridad
- El resplandor en el abismo
- Algunos secretos del corazón.
- Encadenamientos (2 tomos)
- Los verdugos
- Fuerza
- Fatalidad
- Jesús
- LOS GRANDES PENSADORES A ₡ 0-60 EL TOMO
 - El socialismo, por J. Jaurés
 - Creación y Evolución, H. Spencer
 - La religiosa, por D. Diderot
 - El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus
 - Miscelánea filosófica, por Voltaire
 - El contrato social, J. J. Rousseau
 - Palabras de un rebelde, por P. Kropotkin
 - Temas varios, por Eduardo Benot
 - La propiedad, por P. J. Proudhon
 - Preludios de la lucha, (2 tomos) por Pl y Arsuaga
 - Las clases jornaleras, por Francis, co Pl y Margall
 - Las ciencias históricas y la ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot
 - Critica del cristianismo, Laurent
 - De los jesuitas, por J. Michelet
 - El utilitarismo, por Stuart Mill
- Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso. De venta en la Librería Falco.

LA NOVELA MUNDIAL

- PUBLICACION SEMANAL
- TOMOS PUBLICADOS:
 - Pío Baroja: La casa del crimen
 - Ciges Aparicio: La honra del pueblo
 - A. Hernández Catá: El viaje sin fin
 - José M. Salaverría: Jardín cerrado
 - Manuel Bueno: La dulce mentira
 - C. de Castro: La inglesa y el trapense
 - Andrenio: La perfecta casada
 - Tomás Borrás: Noche de Alfama
 - Máximo Gorki: Una mujer
 - Juan José Domenchina: El hábito
 - Valle Inclán: El terno del difunto
 - G. Sanchiz: La comediante china
 - Gutiérrez G.: Shakespeare II
 - Clarín: Avecilla
 - L. Santullano: Carrocera, labrador
 - José M. Matheu: La cadena rota
 - Eugenio D'Ors: Magín o la previsión y la novedad
 - Morales San Martín: El último amor de Don Juan
 - R. López B.: Si...no...¿Qué sé yo?
 - R. Coloma: Los hijos de la carroña
 - Rafael Lopez de Haro: ¿Eres tú?
 - J. Toral: Los tres dones del diablo
 - Carmen de Burgos: La misionera de Teotihuacan
 - Pablo Parellada: La mosca dorada
 - D. Pérez: En el lindent de la vida
 - Ramón del Valle Inclán: Ligazón
 - J. Francés: Una despedida de soltero
 - M. López Roberts: La cofia
 - Insúa: En el alegre Madrid de 1905
 - Juan José Lorente: El ultraje
 - R. María Tenreiro: Dama pobreza
 - Emiliano Ramirez Angel: El extranjero misterioso
 - Pío Baroja: El horroroso crimen de Peñaranda del Campo
 - Marquina: Adán y Eva en el Dancing
 - Alberto Insúa: La señorita y el obrero o Un «flirt» en la verbena de San Antonio
 - Eugenio Noel: Martín el de la Puala en Alcalá de los Panaderos

- Rafael López de Haro: Se ignora cuál de los dos
- A. Martínez Olmedilla: El águila herida
- José Mas: La ofrenda al hijo V. de Pedro: El estigma de un beso
- Cansinos Assens: La casa de las cuatro esquinas
- Alberto Insúa: Madem oiselle Simone en Madrid
- Valle Inclán: Ecos de Asmodeo ₡ 6.00
- Humberto Pérez de la Osa: La Libertad y Claudio
- Cristóbal de Castro: Clavellina
- Alberto Marín Alcalde: El precio de la dicha
- Antonio Zozaya: Cómo delinquen los viejos
- Ramón Gómez de la Serna: El hijo del millonario
- Pedro de Répide: Un suceso vulgar
- M. Bacarisse: Las tinieblas floridas
- M. Bueno: Una historia de amor
- J. Aguilar Catena: Reguero de luz
- Rafael López de Haro: Cara a cara
- Luis de Val: Dice una mujer...
- M. Ciges Aparicio: El príncipe de Trapisonada
- Jesús R. Coloma: Los linajes
- A. Insúa: La casa de los solteros
- J. Lampayas: El oso del Sr. Gimson
- Diego San José: El niño perdido
- Valle Inclán: La rosa de oro.
- A. Larribiera: Ana María.
- 64 PAGINAS CON ILUSTRACIONES. 30 CENTIMOS EJEMPLAR.—LA MEJOR COLECCION DE NOVELAS CORTAS.—DE VENTA EN LA LIBRERIA FALCO.

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Campo del Partido Unión Nacional

Por qué el país entero abraza la causa del cletismo

Así como la inmensa mayoría de los costarricenses, yo también soy cletista por convicción. Y es que hay muchas razones para serlo, y la principal es la de contribuir todos a garantizar el orden y la paz en nuestra patria.

Si Carlos María Jiménez logra llegar al poder surgen nuevamente la vida de intranquilidad y de constante zozobra.

No hay más que recordar hechos de nuestra historia política para abominar de una causa que se sustenta

por un afán personalista, por una desmedida sed de mando y de asalto a las arcas nacionales.

Cuando en tiempos de la tan tristemente famosa Información, todos los Jiménez Ortiz tenían su interés en esa empresa que se había convertido en foco de maquinaciones especulativas que estaban sumiendo al país en la más horrible miseria, con lo que casi se sacó a las puertas del hambre en todas las casas de los pobres trabajadores. Y mientras éstos eran expoliados por el pretexto de la escasez de víveres, de dinero, de ropas, de falta de trabajo a consecuencia de la guerra europea, los

Jiménez Ortiz se daban la gran vida; y ninguno de ellos tendió la mano cariñosa hacia el pueblo que resignado sufría las consecuencias de una situación que fue empeorada, no debido propiamente dicho a esa guerra sino a la especulación odiosa que se incubaba en la empresa La Información, donde se hacían negocios de acaparamiento de harina, azúcar y moneda fraccionaria, incluyendo además la compra de las tercerillas con un descuento de cuarenta por ciento.

Triunfando el carlismo triunfaría esa especulación desmedida que deja jirones de miseria en todo el pueblo costarricense mientras unos cuantos, al amparo de la fuerza y del poder llenan sus arcas de los dineros que se recogen por el esfuerzo tremendo de una pobretería que suda y gime de cansancio en su trabajo rutinario, con el que solo logra llenar su estómago con los frijoles, el arroz y la típica tortilla.

El carlismo ha puesto en juego todas sus oscuras maquinaciones para destruir la causa del Reformismo porque

la considera un obstáculo a sus locas ambiciones. Luego, viendo que tales prácticas no han dado el resultado que se perseguía, lanzaron publicaciones en su periódico y en hojas sueltas para impresionar el ánimo de los reformistas y que procedieran en protesta contra la diputación nuestra en el acto de la elección de Segundo Designado recaída en la persona del General don Juan Bautista Quirós. Creyeron los carlistas, o don Carlos María Jiménez, que con eso se lograba un rompimiento y por ende el restarle fuerzas al cletismo. Vano fue el empeño, porque el reformismo, que es una fuerza indisoluble en todo el país, batió palmas y vitoreó la actitud de nuestros diputados, porque ellos procedían conforme el sentir de todo el partido que esa ocasión impuso su derecho y su sentimiento.

El Reformismo, como lo digo, es una fuerza nacional representada en muchos millares de trabajadores, a quienes no se ha querido guardar respeto por parte del carlismo, y si más bien se les ha fustigado ignomi-

niosamente hasta colocarlo en un nivel de simples galeotes.

Y como todos los reformistas, que representan esa fuerza nacional, tienen pundonor y son ciudadanos a quienes les asiste toda clase de derechos, jamás podrán ser soldados de quien ha manejado el látigo para herirlos en sus más íntimas y sinceras convicciones, como lo ha hecho don Carlos María Jiménez.

Mientras el carlismo hería profundamente al reformismo, el cletismo le tiende la mano sin causarle sonrojos porque en ello no ha existido un interés premeditado,

sino una acción espontánea y leal.

Puede, entonces, el Reformismo ser aliado de su enemigo?

Y el que no es reformista, podría acuerpar una causa en cuyo seno sólo se barrunta el desorden y la intranquilidad nacionales?

Ni aquéllos ni éstos marcharían por un camino torcido porque saben que con ello harían un gran mal al país. Entónces es lógico que para no hacer ningún mal al país tengan que decidirse por la causa del nacionalismo para buscar todo el bien a los intereses nacionales.

UN REFORMISTA

Republicanos: cojan estas dos apuestas si tienen seguridad en su triunfo

Apuesto cinco mil colones (C 5.000) contra mil (1.000), a que el PARTIDO UNION NACIONAL tendrá mayoría en el Cantón de San Rafael de Heredia en las próximas elecciones presidenciales.

RAFAEL ARCE SAENZ

Santiago de San Rafael, 8 de junio de 1927.

Cojan esta apuesta y dejen de hacer bulla

Con el objeto de manifestar al carlismo que todas sus palabras relacionadas con la política en la Provincia de Heredia resultan los mayores desplantes, puesto que aseguran contar con la mayoría, apuesto C 2.000,00 DOS MIL COLONES al triunfo del PARTIDO UNION NACIONAL en dicha provincia.

FELIPE ULATE DELGADO

Sto. Domingo de Sta. Bárbara, Junio 6 de 1927

Ante el verdugo

Ante el peso aplastante de las evidencias que eximen de toda culpabilidad a Vanzetti y Sacco.

Ante la revelación de la conducta inmoral y criminal observada por los testigos de cargo y la retracción de sus testimonios.

Ante el clamor general de los hombres de corazón pertenecientes a todas las gradaciones sociales a través del mundo, que demandan justicia.

Ante la opinión general del pueblo que exige la libertad de las víctimas, convencido de su inocencia.

Ante la declaración de un hombre como Celestino Madeiros, que se hace responsable del delito y reafirma la inocencia del Sacco y Vanzetti.

Ante las revelaciones de dos altos funcionarios, jefes de la policía secreta del «Departamento de Justicia» que arrojan abundante luz sobre la conspiración criminal de Katzman, Williams, Thayer y otros instrumentos de la «Cámara de Comercio» y la «Asociación Patronal», para librarse de Sacco y Vanzetti.

Ante las exhortaciones patrióticas y la retórica infame del fiscal Katzman durante los debates para despertar en los jurados el prejuicio de raza y de credo político contra los acusados.

Ante todas las circunstancias, evidencias y revelaciones que rodean esta conspiración judicial y policial contra la vida de los seres humanos, ningún juez del mundo, fuera de los Estados Unidos, se atrevería a pronunciar una sentencia de muerte.

Un escritor americano que presenció los debates dijo: «Las pruebas presentadas contra estos dos hombres no son lo suficiente para matar a un perro».

Y en cambio, el feroz y cínico juez Thayer, pronuncia la infame sentencia respaldado por la fuerza invisible del Estado, del que es un fiel instrumento, y por medio de la prensa a su servicio dice: «No tengo nada a que temer, estoy pronto a presentarme ante Dios, cuando él lo quiera, con la conciencia tranquila». ¿Y ante los hombres también: señor Thayer?

A pesar de las bravatas de hombre práctico en el arte de mandar matar, no demuestra tal tranquilidad ante los hombres, cuando un centenar de esbirros guardan su casa en el pueblo de Worcester, Massachusetts, que a caso no sea temiendo el castigo divino, ya que esos se «ejecutan» en la otra vida.

Hablan las víctimas

Dice Nicolás Sacco: «Nunca había sabido, oído, ni leído, ni mucho menos en la historia, de una opresión igual a la crueldad de esta corte.

Después de siete años de persecución, se continúa a retenernos culpables. Sé que hay dos clases, la de los oprimidos y la de los ricos, en continuo conflicto.

Nosotros predicamos la fraternidad entre el pueblo, con la palabra y con el libro, vosotros perseguís al pueblo, lo terrorizáis y lo matáis. Nosotros queremos educar al pueblo, he ahí el por qué yo me hallo aquí hoy; porque hago parte de la clase de los oprimidos mientras vosotros sois los opresores, y bien los sabéis. Usted, juez Thayer, sabe que por eso me hallo aquí.

Ahora, después de siete años de persecución contra mí y mi pobre mujer, me sentenciáis a muerte.

Yo nunca fui culpable; ni ayer ni hoy, ni nunca».

Todo el tiempo que habló lo hizo dirigiéndose al juez Thayer; mas al último momento, miró hacia donde se hallaban sus amigos y dijo: «Os doy las gracias a todos, connacionales y compañeros que habéis permanecido conmigo durante estos siete años».

Habla Bartolomé Vanzetti: Este con la serenidad y la calma de un profundo pensador, como si su vida no se hallara a punto de ser arrebatada por la mano del verdugo, dice: Juez Thayer. En toda mi vida jamás he matado; no he nunca robado, ni causado derramamiento de sangre. No solamente soy inocente, sino que durante toda mi vida, desde que aprendí a leer, me he esforzado para evitar el crimen. No tengo falta de evitar hombres por dinero; puedo vivir con el trabajo de mis brazos.

He tenido numerosas ocasiones para tener buena posición; mi padre en Italia, se encuentra en buena condición, y retornando no tendría necesidad de ganar un centésimo; mi padre podía, y está deseoso de facilitarme una vida cómoda, no de trabajo. Tengo también parientes, y tengo cartas de ellos, en los cuales me ofrecen una

posición, porque están verdaderamente en condiciones de hacerlo.

Nunca he cometido un delito en mi vida y luché contra la opresión del hombre por el hombre.

Los más grandes pensadores de Europa, los más eminentes hombres de ciencia en el mundo, nos proclaman inocentes. ¿Será posible que unos hombres del jurado tengan razón y que no la tenga el mundo entero? Pero, yo sé que no tienen razón.

Miradme, yo no tiemblo de miedo, ni me avergüenzo, ni cambio de color mirándolos en los ojos.

Ningún juez en la tierra fué influenciado por prejuicio alguno contra nosotros como usted lo ha sido, el prejuicio contra nosotros ya existía mucho antes de habernos visto: por ser radicales enemigos de las instituciones, por lo cual vosotros no podíais prestar fe.

Os fué cosa fácil condenarme en el primer proceso, pero yo estoy seguro que si el pueblo supiese todo aquello que habéis dicho a vuestros amigos del «University Club» y si los que os han oído tuvieran el coraje de declarar, vosotros estaríais aquí al lado nuestro.

Vosotros sabíais que yo no era culpable, juez Thayer; si en el primer proceso hubiera tenido por defensor al abogado Thompson o McAnarney nunca hubiérais logrado declararme culpable.

Usted y Katzman, habéis hecho todo cuanto habéis podido para suscitar la hostilidad y el prejuicio de los jurados en contra de nosotros.

Ninguno ha dicho que éramos espías de ningún género, porque no somos espías; éramos contra la guerra porque la creíamos injusta; y creemos ahora más que nunca que la guerra es injusta.

Considero un crimen el acto de Katzman al decir a los jurados que los amigos o parientes del acusado, habían llevado a Europa el dinero robado; Katzman sabía que eso no era verdad.

En vuestro ánimo habéis decidido, al fin del proceso, de suprimir cualquier apelación que en nuestro favor os fuese presentada.

Nunca he cometido un crimen durante mi vida y me he sacrificado siempre para eliminar el crimen, tanto de la ley como de la iglesia.

No deseo ni menos a un perro, aquello que yo he sufrido por el delito que no he cometido pero estoy convencido que sufrí por que soy anarquista e italiano.

Si dos veces fuera ajusticiado y dos veces pudiera nacer, continuaría a hacer aquello que he hecho hasta hoy».

«CULTURA OBRERA», Nueva York

La Maravilla

Fábrica de Café y Cacao

Si quiere Ud. saborear buen café y cacao, le recomendamos el que elabora don PEDRO CARDOS E HIJO y le garantizamos que será cliente de LA MARAVILLA

Pídale en la pulpería que hace sus compras

TELÉFONO 1357 — APARTADO 859

SAN JOSE, C. R. (50 v. Este Pulpería «El Cielo», (Merced))

Arte y Teatro

Con bastante éxito se presentó anoche en el América la Compañía Mejicana de Revistas Lupe Rivas Cacho



Mis predicciones de boxeo

Por GENE TUNEY

Con mucha frecuencia se me ha preguntado sobre el resultado de la pelea de Jack Sharkey y Jim Maloney, según mi opinión. Pero yo no me he aprovechado de la oportunidad para ser un pronosticador.

Mi principal interés en esa lucha, está en la esperanza de que el mejor hombre vencerá y vencerá decisivamente, espectacularmente. Porque de la probabilidad de que peleará con el mejor confío en que el hombre que venza, triunfará en un camino que no deja lugar a argumentos o debates sobre su supremacía.

He visto a Maloney en acción, pero nunca vi a Sharkey. Estaba en la arena la noche que Maloney derrotó a Arthur De Ku, de una manera ciclónica. Yo estaba muy impresionado con él aquella noche—muy impresionado. Me demostró que era el corazón pelando, el instinto y que era un completo boxeador.

La lucha no duró lo suficiente para yo tomar una verdadera línea de Maloney. Porque Jim permutó con De Ku con una gran prisa. Pero de aquellos que conocen a Maloney y que lo han visto en sus principales encuentros, he sabido que es un buen pegador un buen boxeador y todo un león y que mejora con cada lucha que celebra.

Si Maloney ha mejorado mucho desde que derrotó a De Ku en menos de dos asaltos, Maloney se habría desarrollado en un luchador que deberá tener una oportunidad con cualquier hombre en el ring, porque tiene juventud, vigor, juego, habilidad para tomar el punch y

fuerza vital como activos naturales, los cuales, unidos a su anunciada mejoría en las artes y ciencias del pugilismo durante los últimos seis meses, lo hacen formidable en extremo.

Todo lo que sé de Sharkey es de oídos. Pero se me dice que es uno de los más diestros hombres de los tiempos; que es frío y calmado en todas las ocasiones; que puede recibir un golpe sin retroceder y que aún cuando no es uno de los «peligrosos golpeadores», él puede y hace, con el poder de sacudidas.

Yo nunca consideré a Hary Wills como un campeón, así como tampoco a uno cercano, pero no se niega que Wills tenía habilidad además de su estatura y peso y tremenda fuerza. No obstante, Sharkey lo eliminó de la manera más decisiva. Y por ello, Sharkey merece un buen crédito y toma el sitio de un poderoso y buen contendiente.

Si yo hubiera visto a Sharkey en una u otra de sus luchas y hubiera tenido la oportunidad de ver a Maloney en acción después de la época cuando eliminó al joven y luchador de experiencia De Kuh, entonces, podría que no efectuara algún atentado para predecir.

Pero yo no puedo hacer un verdadero presagio del resultado, de manera que me limito a creer que el hombre que gane, vencerá por un gran margen, y se colocará indiscutiblemente como el más grande de los que tomaron parte en el concurso de eliminación de Rickard.

Hoy en el América "Chin Chun Chan" y "El Concurso de la India Mejicana"

En tanda a las 7 la divertida revista en un acto y cuatro cuadros «Si yo fuera Presidente». Entrada un colón. Por la noche a las 8 y 30 estreno de las revistas "Chin Chun Chan" y "El concurso de la india mejicana".

Cosas de la pantalla

La escena de la sopa en una cinta comica

Los dos últimos días han sido una tremenda prueba de la paciencia de Max Davidson, el actor cómico de Hal Roach, ahora comprometido en la filmación de la cinta de una serie de comedias bajo la dirección de Leo McCarey.

Max ha pasado la mayoría del tiempo tomando sopa. Cierta parte del complot depende de la manera particular de que dispone de un plato de sopa de tomate, la cual ha sido descompuesta. Para conseguir el efecto deseado ha sido

«Una noche de amor» y «La Mendiga de San Silpicio» en el Variedades

A las 7 «Una noche de amor» a las 8 y 30 «La Mendiga de San Silpicio» por artistas de la comedia francesa a precios populares.

AUTORES EN LA DIRECCION DE LA PRENSA

Guía del lector

Movimiento de Vapores

Buque «Pastores.»

De Limón zarpó para Nueva Yor, vía Cristóbal y Habana el vapor N. A. Pastores, de 3643 toneladas, capitán C. R. Clenn, tripulación 134 y despachado por United Fruit Co. Pasajeros para Nueva York: Alex F. Pirie, Joan Pirie, Marion Pirie, Aimer Pirie, Jennie Bertran Mariano Figueres, Caridad Gallegos, María Luisa Gallegos, Eduardo Gallegos, Carlos Borge, Harry Westhaver, Thor Hendri Cksen, Norman Sanderson, Robert Eustace. Habana: Ncrme Havens, Arthur Elliot, Cristóbal: Auristela Zamora. Ana Vargas, Alfredo Chaver, Bernardo Pauly, Susana Pauly, ester Ventura, Alberto Ventura María Quesada, Juan Esquivel, Melda Esquivel, Olympia Esquivel, Aurelia Bonilla, Ana Arosemena, Juana Arosemena, Conrado Arosemena, Ana Palomino, Fernando Piza, Tomás Castillo, Rufina Castillo, Krute Swanson, Onna Swanson, Manuel Villalta, Absalón González, José Ortiz, Eduardo Ortiz, Tobías Ortiz, Justina Ortiz, Amalia Barquero, Arnoldo Ortiz, Marco Ortiz, Enrique Condemarin, Braulio Valverde, Elías Muñoz, Anita de Gómez, Gertrude A. Yule, Juan Gonzáles, Santiago Jiménez, Anita Ehrman, Arnoldo Davis, Muriel Davis, Roy Davis Andrew W. Mills, Francisco Bonilla, Julián Davidson. Carga para New York: 68067 racimos bananos, 4947 piezas balsa, 1700 sacos cacao en grano, 800 guacales Piña, 2 bultos cacao en grano, 1 saco cacao en mazorca, 1 bulto llaveros de metal. Puerto Colombia: 200 sacos cacao en grano. Londres: 120 sacos café. Manchester: 2 canastas vacías. Cristóbal: 181 cajas naranjas graperruit, 1 caja partes de auto óvil; correo: 92 sacos.

por inglés «San Gil», de 1957 toneladas, capitán W. J. Mathers, tripulantes 49 y despachado por U. F. Co. Pasajeros: Willian Bell.

Vapor noruego «Gausford».

De Limón zarpó para Nueva Orleans, vía Puerto Barrios el vapor noruego «Gausford», de 603 toneladas, capitán N. Gullestad, tripulantes 24 y despachado por U. F. C. Sin pasajeros ni carga.

Programa

del concierto que ejecutará la Banda Militar a las 20 h. en el Parque Central.

- 1.º—Rienzi. Obertura de la Opera. Wagner.
- 2.º—Los Puritanos. Fantasia sobre el cuarteto y la polonesa. Bellini. (Solista don Arcelio Chavez).
- 3.º—Ecos de España. Capricho característico español. San Miguel y Berganzo.
- 4.º—Baile Ruso en cuatro números. Luigivi. N.º 1 C-zardas. N.º 2 Vals lento. N.º 3 Mazurka. N.º 4 Marcha Rusa.
- 5.º—Nápoles. Tarantela. Mezzacapo.

Precios del Mercado

Clavos.—¢ 32 y 35 el quintal; al menudeo 40 centimos la libra y 2 por 75 cents.

Cemento.—Clase italiana a ¢ 15.50 el barril. Clase alemana a ¢ 16.50. Al menudeo ¢ 1.50 la arroba.

Mosaicos.—Pedrones para acera ¢ 4.50 y ¢ 5.00 el metro. Ladrillo gris, liso a ¢ 4.00. Rojo, amarillo y blanco a ¢ 4.50. Ladrillos ornamentales a ¢ 7.00 y ¢ 8.00 el metro cuadrado.

Guardas desde ¢ 6.00.

Arroz.—¢ 27.00 por toneladas y 28 por quintales sueltos. Clase de 1.º ¢ 30 y 31 las cien libras. Al menudeo 30 cts. el de 1.ª clase y 36 el de primera.

Manteca.—Clase americana a ¢ 28 por grandes partidas y ¢ 28.50 lata a lata.

Teatro Selecto Contemporáneo

A ¢ 1-75 EL TOMO

Despertar de primavera, tragedia infantil en tres actos y un prólogo, por Frank Wedekind.
La vida del hombre, tragedia en cinco actos, por Leonidas Andreiev
La huelga, drama en tres actos, por Jonh Galsworthy

El azúcar del Ingenio VICTORIA es el mejor del país Pídale siempre cuando haga sus compras

IMPRENTA GERMINAL

Depósito y aserradero de Maderas
A. Giustiniani
Maderas de todas clases y dimensiones
Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.
Frente a la Estación del Pacífico.
APARTADO 334 TELEFONO 61

En «EL GALLITO»
Todos los meses devolvemos a los clientes en DINERO EFECTIVO la mitad de las compras de un día
R. ODIO & CO.

Hizo anoche su presentación en el Teatro América la compañía mejicana de revistas Lupe Rivas Cacho, después de las dos funciones en el Nacional.

Se representó «Si yo fuera Presidente», divertida pieza y la revista «Méjico Típico». En ambas el conjunto fue calurosamente aplaudido, obligándose al bis de varios números.

No pueden negársele a esta compañía los valores artísticos de que venía precedida por la fama, en su carácter de género típico. Para cada cuadro tiene su decorado apropiado, vistoso, original, y aún de lujo. Otro tanto acontece con el vestuario.

En el elenco en particular de la Compañía Rivas Cacho, hay figuras de destacada actuación, como lo es Lupe, Luisita Rivas Cacho y el barítono Rafael Alsina. Anoche ellos fueron larga y frenéticamente aplaudidos, escuchándose hasta entusiastas vivas. Lupe sabe fácil y sencillamente conquis-

tarse la simpatía del público, y fue así como en los cuadros finales, su sola presencia en las tablas era causa de aplausos.

Luisita, la joven y simpática bailarina, es como Lupe, alegre, ágil, de bello cuerpo, resultando una verdadera maestra en la danza. Rafael Alsina, posee una hermosa voz, sonora, clara, con buenos registros, cambiando los tonos sin que en él se noten fallas. Anoche cantó aires populares mejicanos, obligándole con fuertes aplausos al bis, finalizando con «Cicatrices» canción argentina que salía de los labios de Alsina, como si quien la cantaba fuera de la tierra del gaucho y la mi-longa.

En su género, pues, en el género típico, que no hay que pretender aquí, la función de anoche de la compañía Rivas Cacho, ha constituido un verdadero éxito, que esperamos se repetirá en lo sucesivo.

La Compañía Soler estrenó anoche «Que viene mi marido» de Arniches

Con bastante concurrencia la compañía Soler que viene actuando con éxito en el Moderno, estrenó anoche el vaudevill en tres actos de Carlos Arniches «Que viene mi marido». Como en todas las obras de este autor, hay en la estrenada anoche, ese característico sello de comicidad delicada que tan agradable resulta para el espectador, pues no se peca de exageraciones sainetescas, y situaciones grotescas que abandonan hasta el límite que marca el género del sainete.

El conjunto en general interpretó con los aplausos del público, sus respectivos papeles, destacándose notablemente Fernando Soler el favorito de todas las noches.

En el Moderno se reprisa «Qué hombre tan simpático»

En función de las 7 la película «Besos a granel» por Richard Dix. A las 8 y 30 reprise de la comedia en tres actos de Arniches, Paso y Estremera «Qué hombre tan simpático». Mañana función de gala y beneficio de la primera actriz señora Sagra del Río.

Teatro Adela

En función de las 7 solamente «Peter Pan».